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議会だより議会だより
小菅村
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地元は干し物とは無縁の地なので、実家や親戚へのお歳暮にと今年
はせっせと真面目に柿を吊るしてみました。（中略）雨が続く日が
ないことと獣にやられないことをただただ祈るのみ。

写真提供：鈴木せりかさん（中組地区在住）
小菅村の総合情報サイト「こ、こすげぇ―」公式インスタグラムより、小菅村
の晩秋の風物詩「干し柿」を写した一枚。干し柿は甘味料がまだ貴重だった時代
に、渋柿を干すことによって砂糖以上に甘い食べ物が作れることを発見した先人
の知恵です。今年の干し柿も甘くおいしくなりますように…。

● ９月定例会
● 一般質問
● 議会活動報告
● 子どもは村の宝
● 議会活動状況
● 議会だよりを読んで
● 編集後記
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９月定例会では２名が村政について質問を行いました
一般質問とは、議員が村長等に対して、行政全般の事務の進み具合や

将来の方針などの諸問題について質問することです。 般 質 問一
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るため、復旧までには相当の時間を頂戴した
い。こちらも引き続き努力していくので、通行
止めについてご理解をいただきたい。

小菅村のマイナンバーカードの普及率は？

【住民課長】 最新となる本年８月末日現在に
おける累積発行数は���件、普及率は��.�％。

報道でもあるように、健康保険証や口座登録
との紐づけの中で、別の人と結びつけられて
いる事例が多数報告されているが、小菅村で
はどのような状況か？

【住民課長】　全国で確認されている健康保
険証や口座登録との紐づけに誤りが発生す
る原因として、組合等保険者による被保険者
情報とマイナンバーの人為的な紐づけの錯
誤が挙げられる。本村が保険者となっている
国民健康保険、また山梨県後期高齢者広域
連合が保険者となる後期高齢者医療保険に
ついては、被保険者情報と個人のマイナンバ
ーを庁内の同一システムで管理しているた
め、誤った紐づけは現在確認されていない。

小菅村で唯一の医療機関である診療所でも、
保険証の代わりにマイナンバーカードでも利
用できるようだが、利用の状況は？

【住民課長】　小菅村診療所では、今年度より
運用を開始しており、利用状況は、本年４月か
ら８月末まで、患者数���名に対し、���名の
利用を確認している。従来の保険証と同様に
月初めの診療時に資格確認を行う必要があ
るた め 、一 概 に
申し上 げること
はできないが、現
状では��.�％と
なっている。

林道棚沢大成線の通行止め

村道余沢金風呂線の通行止め

林道棚沢大成線が、余沢墓地上から土砂崩
落のため通行止めとなっているが、通行可能
となる見込みは？

【村長】　開通に向けて努力する。住民の皆さ
んにご不便をおかけするが、具体的な目途が
立ったら、周知をさせていただく。

林道の管理は行っているのか？ 

【村長】　村管理の村道、林道については、村
が委託している道路作業員、また集落支援員
が中心となり、定期的に巡回をしている。草刈
り等維持管理は生活に直結している道路か
ら優先的に行っている。大雨・台風等の後は、
源流振興課が全ての村道、林道の確認を行っ
ており、修繕が必要なところがあれば、その都
度村内の建設業者にお願いして対応してい
る。森林環境譲与税も林道の維持管理の対
象経費として認められているため、今後も有
効な維持管理に努めていきたい。

村道余沢金風呂線の通行止めについて、今後
の見通しは？

【振興課長】　村道から河川までの山留めの
工事を先に検討しなければ、今後も同様な崩
落が続くことが考えられる。また、山留めに関
しても相当な経費がかかる見込み。崩落地の
土地所有者の方々との調整も必要になってく

マイナンバーカードの状況 岡部　一美
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書室、役場庁舎の６施設に、経口補水液と
塩分飴、保冷剤を配備した。避難のみを目
的として施設を利用した例は確認できなか
ったが、配布した物品がなくなっているこ
とと併せ、診療所において熱中症の疑いが
ある患者がほぼい
な か っ た こ と か
ら、予防という観
点で効果があった
と思われる。

この事業を今後も継続していくということ
だが、地域的に隔たりを感じているので、
その辺りも考慮して取り組んでいただきた
いと思うが、どう考えているか。

【村長】　避難所については、川池地区に
まとまった状況もあるため、来年は社協と
も話しながら、送迎も含めて、高齢者に気
軽に集合をしてもらうような仕組みづくり
をしていきたいと思っている。

今年度住宅建設費が計上してあるが、建設
場所はどのような観点から決めているのか？

【村長】　ご寄贈いただいた住宅も含め
て、現在��戸を村営住宅として管理してい
る状況。なるべく集落にバランスよく住民
を増やしたいという観点から、棟数の差は
あるものの、昨年度末時点で、８集落全て
村営住宅が整ったという状況。お子さんが
いらっしゃらない集落もあるため、極力配
置を考えながら、全集落にバランスよく建
設をしていきたい。

今年度、白沢地区に世帯用の住宅を造ると
いうことだが、現在の進捗状況は？

【村長】　令和４年度に建てた１人用の集
合住宅の横の敷地に、今年度２棟分の住宅
を建設予定。メゾネットタイプの世帯用
で、過日工事の契約、入札を行った。年度
末には完成する予定。

※一般質問については、要点をまとめ割愛
して掲載しております。
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コロナの感染状況も大分落ち着き、今後は
小菅村へも観光客が大分増えると見込まれ
るが、騒音問題への対策は講じているのか？

【住民課長】　昨年、音楽イベントや夜間
の花火等について、周辺住民からの苦情や
不安に関する相談が寄せられた。昨年８月
１日付で村、議会、正副区長会、観光協会
の連名で観光事業者に次の４点についてお
願いをさせていただいた。

�. スピーカー等大音量の発生する機器、
オーディオ類の持込み及び使用の禁止

�. ��時以降の音の出る花火の使用禁止
�. 深夜の大声での移動、徘回及び近隣へ

の迷惑行為の禁止
�. 入れ墨、タトゥーの上半身衣類未着用

での村内各種施設の利用禁止
本年夏の観光シーズンも終盤を迎えた現
在、先ほど申し上げた４つのお願いに著し
く逸脱するような事案を確認することはな
かった。しかし、今後においても観光事業
者の営業に関する部分と、住民生活の安心
安全の双方においてご理解をいただけるよ
う努めてまいりたい。

この夏、猛暑による熱中症対策として一時
避難所を設けたようだが、利用状況はどう
であったか？

【住民課長】　本年も梅雨明けから著しい
気温の上昇があり、熱中症対策を喫緊に行
う必要があると判断し、熱中症避難所を設
けた。小菅郵便局、ＪＡクレイン小菅支
店、きぼうの館、旧診療所、中央公民館図

住宅建設の建設場所

オーバーツーリズム（観光公害）の取り組み

熱中症一時避難所の利用状況

※一般質問については、要点をまとめ割愛して掲載しております。



�

議会活動報告

�.��今川トンネル建設促進期成同盟会総会・上
野原丹波山線道路整備推進連絡協議会総会に
出席しました

�.��三か町村議会議員広域連絡協議会総会に
出席しました

�.�武蔵大学との協定調印式に出席しました�.�小中合同体育祭に出席しました

�.�明媚祭に出席しました�.��もみじ橋付近・玉川橋付近の草刈りを行い
ました

�.��敬老会に出席しました��.��第��回全国源流サミット（福島県塙町）に
出席しました
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子どもは村の宝 鈴木一聡さん・せりかさん

晴登くん（小２）・昊翔くん（年長）　

かずあき

はると そらと

小菅村で出会ったお二人が結婚・出産し、小菅村で生活をしているお話をお聞きし、大変嬉しく思いました。
要望にお応えできるよう、議会でも提案してまいります。鈴木さんありがとうございました。

議会だよりでは保育園児のいる家庭にスポットを当て、お話を伺いました。
今回は中組地区にお住いの鈴木さんご一家にインタビューをしました。

小菅に来たきっかけを教えてください。

一聡さん ： 源流大学のスタッフとして働くため、
小菅村に来ました。
せりかさん ： 源流大学の学生として小菅村に来
ました。卒業してから小菅村で地域おこし協力
隊として勤務することになり、そこで一聡さんと
付き合うことになり、結婚しました。

たいよう組の昊翔くんの好きなことは何です
か？

ゲームと生き物と遊ぶのが好きです。
兄弟２人とも川遊びや虫取りが大好きです。

子育て支援で村や議会に要望はありますか？

パート・アルバイトだと産休制度がなく、�人目を望む気持ちはあっても金銭面が壁になっているのが
私たちの現状です。私のような勤務形態でも、子育て期間中に収入がゼロにならないようなサポート
をしていただけるとありがたいです。
また、現在民家を借りて住んでいます。水回りや畳などリフォームしたいと思っているので、改修の補
助制度があれば助かります。（空き家対策の補助はあるようですが、住んでいる借家の改修は対象に
ならないようなので。）

山
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県
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村
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報
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究
協
議
会

に
よ
る
広
報
編
集
委
員
行
政
調
査

　

８
月
３
日
・４
日
の
２
日
間
に
渡
り
︑山
梨
県
町
村

議
会
広
報
研
究
協
議
会
に
よ
る
広
報
編
集
委
員
行

政
調
査
が
実
施
さ
れ
︑２
名︵
木
下
大
吉
委
員
長
・
岡

部
一
美
委
員
︶が
出
席
し
ま
し
た
︒

　

長
野
県
辰
野
町
議
会
を
訪
れ
︑議
会
広
報
の
取

組
︑編
集
︑デ
ザ
イ
ン
の
考
え
方
︑ま
た
今
後
の
課
題

に
つ
い
て
︑辰
野
町
正
副
議
長
よ
り
説
明
を
受
け
ま

し
た
︒辰
野
町
議
会
広
報
は
町
村
議
会
広
報
全
国
コ

ン
ク
ー
ル
で
奨
励
賞
を
受
賞
し
て
お
り
︑特
に
目
を

引
い
た
の
は
︑﹁
読
み
も
の
か
ら
見
る
も
の
へ
﹂を
コ
ン

セ
プ
ト
に
︑縦
書
き
広
報
誌
か
ら
横
書
き
広
報
誌
へ

転
換
さ
れ
た
こ
と
で
し
た
︒こ
の
作
業
に
は
大
変
な

努
力
と
時
間
を
要
し
た
よ
う
で
す
︒

　

こ
の
行
政
調

査
を
参
考
に
︑本

村
の
議
会
だ
よ

り
も
︑村
民
の
皆

様
に
手
に
取
っ
て

い
た
だ
け
る
よ
う

な
紙
面
づ
く
り
を

心
掛
け
て
い
き
た

い
と
思
い
ま
す
︒

︵
広
報
編
集
委
員

　

岡
部
一
美
︶
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議 会 だ よ り を読んで

編 集 後 記

議
会
活
動
状
況
令
和
５
年
６
月
～
令
和
５
年
８
月

歴史的な猛暑の夏、本村では一時避難所開設などを行い、熱中症とみられる患
者は発生していなかったようです。私も９月議会の一般質問で、「効果が見受けら
れるのであれば、今後も継続してほしい」と提言いたしました。村民の皆様もぜひ
ご利用ください。行政も議会も村民のために存在しているのですから。

（議会広報編集委員　中川勇）

６月定例会で、初めて小菅村議会を傍聴させていただきました。小学校６年生と村内の女性の方々で傍聴
席はほぼ満席。皆が真剣に質疑に耳を傾けていたのが印象的でした。
議会傍聴というと、何だか堅苦しいイメージもあります。しかし、���人を代表する議会ということで議題も
身近な内容がほとんどで、気づけば私も興味深く聞いていました。

「村の今の関心事はなんだろう」。そんな気軽な気持ちで、また傍聴に伺いたいと思います。

小竹 隼人 さん （東部地区在住）

議 会 広 報 編 集
常 任 委 員 会 　
委員長  ：  木下  大吉
委　員  ：  中川  勇
委　員  ：  岡部  一美

令
和
５
年
度
定
期
総
会
及
び
町
村
監
査
委
員
研
修

青
栁
監
査
委
員
出
席

２
日
︵
金
︶

６
月
議
会
運
営
委
員
会　

木
下
委
員
長
以
下
２
名
︑正
副
議
長
出
席

��
日
︵
水
︶

６
日
︵
火
︶
第
１
回
例
月
出
納
検
査　

青
栁
監
査
委
員
出
席

教
育
懇
談
会　

正
副
議
長
︑細
川
総
務
教
育
常
任
委
員
長
参
加

��
日
︵
金
︶

��
日
︵
月
︶
６
月
議
会
開
会　

全
議
員
出
席

��
日
︵
火
︶
全
員
協
議
会　

全
議
員
出
席

��
日
︵
火
︶
第
��
号
議
会
だ
よ
り
第
１
回
編
集
会
議　

木
下
委
員
長
以
下
２
名
出
席

小
菅
村
社
会
福
祉
協
議
会
理
事
会　

議
長
出
席

小
菅
村
観
光
協
会
通
常
総
会　

議
長
出
席

４
日
︵
火
︶

第
１
回
山
身
連
市
町
村
議
会
議
員
懇
談
会　

中
川
厚
生
経
済
常
任
委
員
長
出
席

２
日
︵
日
︶

久
嶋
県
議
会
議
員
村
内
視
察　
議
長
以
下
３
名
出
席

５
日
︵
水
︶

全
員
協
議
会　

全
議
員
出
席

７
月

６
月

● ９月定例会
●　一般質問
● 議会活動報告
● 子どもは村の宝
●　議会活動状況
●　議会だよりを読んで
●　編集後記

目　次

８
月

ク
リ
ー
ン
グ
リ
ー
ン
作
戦
協
議
会　

副
議
長
出
席

９
日
︵
水
︶

町
村
議
会
一
期
議
員
研
修
会　
議
長
以
下
４
名
出
席

７
日
︵
金
︶

多
摩
源
流
ま
つ
り
実
行
委
員
会　

議
長
出
席

��
日
︵
水
︶

富
士
・
東
部
広
域
環
境
事
務
組
合
第
２
回
定
例
会

議
長
出
席

��
日
︵
木
︶

第
��
回
主
要
地
方
道
上
野
原
丹
波
山
線
今
川
ト
ン

ネ
ル
建
設
促
進
期
成
同
盟
会
総
会　

全
議
員
出
席

��
日
︵
金
︶

第
��
回
主
要
地
方
道
上
野
原
丹
波
山
線
道
路
整
備

推
進
連
絡
協
議
会
総
会　

全
議
員
出
席

大
月
市
議
会
正
副
議
長
来
村　

正
副
議
長
対
応

８
日
︵
火
︶

��
日
︵
月
︶
第
２
回
例
月
出
納
検
査
・

令
和
４
年
度
決
算
審
査　

青
栁
監
査
委
員
出
席

町
村
議
会
広
報
研
修
会　
木
下
委
員
長
以
下
２
名
出
席

��
日
︵
火
︶

９
月
定
例
会
に
向
け
た
請
願
書
受
領　
副
議
長
対
応

��
日
︵
水
︶

リ
ニ
ア
中
央
新
幹
線
建
設
促
進
山
梨
県
期
成
同
盟

会
令
和
５
年
度
総
会　

議
長
出
席

山
梨
県
後
期
高
齢
者
医
療
広
域
連
合
臨
時
会　

中
川
厚
生
経
済
常
任
委
員
長
出
席

��
日
︵
木
︶

第
２
回
町
村
議
会
議
長
会
議　

議
長
出
席

��
日
︵
水
︶

狛
江
市
議
会
議
長
来
村　

議
長
対
応

��
日
︵
月
︶

令
和
５
年
度
三
か
町
村
議
会
議
員
広
域
連
絡
協
議

会
定
期
総
会　

議
長
以
下
７
名
出
席

��
日
︵
金
︶

第
１
回
町
村
議
会
運
営
委
員
長
会
議　

木
下
議
会
運
営
委
員
長
出
席

４
日
︵
金
︶
武
蔵
野
大
学
と
小
菅
村
の
交
流
・
連
携
に
関
す
る

協
定
書
調
印
式　

正
副
議
長
︑
細
川
総
務
教
育
常
任
委
員
長
出
席

��
日
︵
火
︶

～
��
日
︵
水
︶
町
村
監
査
委
員
行
政
調
査　

青
栁
監
査
委
員
出
席

３
日
︵
木
︶

～
４
日
︵
金
︶
山
梨
県
町
村
議
会
広
報
編
集
委
員
行
政
調
査

木
下
委
員
長
︑
岡
部
委
員
出
席

こたけ はやと
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